

un rempart de leur corps au saint père, ce ne sont pas seulement la piété filiale, la foi, le dévouement de deux cents Canadiens qu'ils ont fait connaître à l'Europe, au monde entier, mais la foi, l'amour et la vaillance de tout un peuple.

Enfin que l'on fasse tant et si bien pour eux, qu'on décide un nombre égal de nos jeunes compatriotes, qui seront témoins de leur triomphe, à aller aussitôt remplir les vides que les arrivants ont laissés dans la ville éternelle.

A ceux qui hésiteraient à suivre leurs traces, nous dirons : Pouvez-vous aspirer à un titre plus honorable qu'à celui de soldat du pape !

Être simple légionnaire dans la milice pontificale, ne procure-t-il pas plus de gloire que les grades les plus élevés dans les armées d'un puissant empereur ? N'avez-vous pas entendu ce chant, si simple mais si vrai et si sublime des zouaves de Blois ?

“ Vous êtes, le noble cortège

“ De la plus noble royauté.”

Mais le pape n'est-il pas le roi des rois, le roi par excellence ? Son front, chargé de la triple couronne, ne rayonne-t-il pas toutes les gloires de la royauté ensemble ? Le pape ne peut-il pas dire comme son divin maître : *Rex ego sum. Je suis vraiment roi ?* O soldat du pape, que vous êtes donc soldat d'un grand roi !

Qu'est-ce qui constitue la grandeur d'un roi ? C'est sa dynastie, c'est l'étendue de ses domaines. Quelle dynastie que celle de Pie LX ! 250 prédécesseurs ! Et les limites de son domaine ne sont-elles pas celles du domaine de Jésus, et Jésus-Christ n'est-il pas institué par Dieu son père, propriétaire de l'univers : “ *Data est mihi omnis potestas, in terrâ. Tout pouvoir m'a été donné, sur l'univers.* ” O que le soldat du pape est un glorieux soldat !

La grandeur d'un roi, c'est sa puissance, son autorité personnelle. Qui est fort, qui est puissant comme le pape ? Où est l'autorité qui puisse être comparée à